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点球大战刚一开始，

陈威就为其写下了结局，

22岁的他， 单掌扑出34
岁的莫雷诺所罚出的皮
球，随后上港五名球员弹
无虚发，全队成功晋级本
赛季中超前四强。 赛后，

陈威感谢了教练、小颜和
所有支持自己的人，而在
大家眼中，当晚一战中他
所受到的所有赞扬，都是
其应得的。 点球大战开始前，上

港门将教练伊恩·

沃克把陈威拉到自己身边嘱
咐了几句，内容主要……对
于这名年轻的弟子，沃克当
然是有信心的，虽然这些年
整体出场次数不多，但陈威
一直在沃克手下训练，后者
对他的要求，一点不比对小

颜来得低，这也是为什么，当颜骏
凌受伤后，上港有这样的底气，将首发
门将位置交给陈威。

东方体育：请问沃克，陈威在日

常的训练当中表现的如何？ 他的态度

怎么样， 然后你觉得他都有什么样的技术

特点？ 在哪些方面有待提高？

沃克：在我看来陈威是一个态度端正，

认真训练，积极向上的年轻门将。 他在未来

有很大的潜力，也会有很多的提升空间。 通

过上周五的比赛，相信陈威对于自

信心和心理建设方面会树立一个

良好的标杆。 另外，长期作为国门颜骏凌的

替补是非常不容易的。 可能比赛机会较少，

需要在日后继续通过不断的比赛去努力总

结，吸取经验，继续成长，继续提高，陈威是

一位有勇气、有担当，有守门技术有脚下技

术的门将，他的路还很长，祝福他未来一切

顺利。

东方体育： 沃克给予了陈威很高的评

价，在德比中表现得非常精彩，在加时赛最

后的阶段还是扑出了杨旭的单刀球，当时那

一瞬间自己是一个什么样的反应？

陈威：觉得当时面对球来的时候，脑海

里还是教练平时教我们的东西， 保持好自

己的重心，站好自己的位置，然后做出自己

的反应。

东方体育： 去年代表国奥队在面对乌

兹别克斯坦的时候也扑出了对方的点球，

然后在之前代表上海全运队的比赛也是获

得了金牌，这些经历对你来说也非常重要？

陈威：我们在国奥比赛的时候遇到的
困难还是挺多的， 因为对手的实力确实比

较强， 再加上点球也很被动， 所以也是放

手一搏。 我也想为队友想创造更好的比赛

的这种环境， 让大家比分上的差距不要拉

得太大，有机会拿下胜利。

东方体育：德比取胜之后，全队的队友

向你发来了祝贺， 包括你的亲人和朋友是

如何来恭喜我们这场胜利？

陈威：大家都很开心，因为难得能打得

上比赛，然后正好碰上了一次点球大战，大

家都给予了很好的祝福。 我觉得还是保持

好心态，因为这只是一场比赛，还是得为下

一场比赛做准备。

东方体育：由于小颜伤病的情况，接下

来一段时间你应该成为上港主力门将这个

位置上有所担当的球员， 对自己有没有信

心，然后对接下来的赛季有什么样的目标和

期待？

陈威：对自己有信心，希望可以跟大家

一起打更多的比赛， 然后拿到我们想要的

成绩。

东方体育：在苏州赛区日常生活中，除

了训练外会做点什么，有什么兴趣爱好？

陈威：会跟朋友聊聊天或者打打桌球。

在上港俱乐部和球迷眼里，守门员
教练伊恩·沃克无疑是块“宝”，而作为
英格兰人的弟子，颜骏凌在不同场合多
次表达过对沃克的感谢和肯定。上港再
度于点球大战中胜出，背后离不开沃克

的研究，算上上赛季客场淘汰全北时的
点球大战，上港除了彰显自身的“大心
脏”外，门将位置上的强大配置有目共
睹。
2014赛季来到上港后，沃克就开始

了自己的“国字号门将”培养计划，过
去几年中，颜骏凌一步步成长为一号
国门，陈威则是国奥队的主力门将，此
番大徒弟意外受伤，轮到年轻的陈威
出场，后者的表现不负众望，赛后沃克
也透露了球队备战的一些过程。“首先
上周五的比赛是一场重要的比赛———
上海德比。比赛的过程非常的不容易，
很高兴我们获得了最终点球大战的胜
利，从而晋级。关于比赛前的准备，依
照我们门将小组的惯例，赛前我都会主
持召开会议，通过比赛录像的分析来研
究对方重点进攻球员的一些习惯，一些
射门方式，从而教给守门员，让守门员
知道。我相信陈威通过上周五的这场
比赛，也让大家都看到了他有一个很
好的发挥，这场比赛会提升他的信心，

会成为他一个职业生涯的重要时刻。”
沃克说。
连续多个赛季，上港于各条战线遭

遇点球大战，球队的心理有了极大提
升，作为门将位置上的“过来人”，沃克
对此有着自己的解读，“大家都知道足
球比赛当中的点球大战就像彩票一样，
运气成分其实是占绝大比重的，作为门
将以及作为门将教练员，对于我来说所
能做的工作就是在赛前充分研究对方
主要点球罚球手的射门习惯以及罚球
的射门方向，包括对手惯用射门的一个
角度的比例，从而去告诉门将，也去让
门将知道。当然，其中有很多运气的成
分，昨天的比赛大家也看到了，非常值
得高兴的是陈威抓住了对方球员莫雷
诺的一个罚球习惯，扑向了自己的右
侧，从而在五个点球当中抓住了对手的
一次失误，所以获得点球大战的胜利。
归纳一句，点球大战运气成分是占绝大
比重的，但是充分研究对手也是非常重
要的，两者需要结合。”

熟悉陈威的人都清楚，这个年
轻人向来喜怒很少溢于言表，或许
也正是如此，1998年出生的他，给人
一些少年老成的感觉。在门将这个
位置上，陈威无疑还处在起步阶段，
不过凭借着自身良好的天赋和努
力，陈威在同年龄段中当属最优秀
的门将之一。这些年里，虽然出战一
线队比赛不多，不过陈威但凡出场，
几乎都是比较关键的场次，为此他
经受了不少历练。

2017赛季亚冠东亚区决赛首回
合，上港主场对阵日本浦和红钻一
役，在颜骏凌累计黄牌停赛的情况
下，博阿斯就大胆起用了年轻的陈威
作为球队首发门将。那一年，陈威才
20岁不到。过去两年，陈威一直是国
奥队的主力门将，并且随队征战了去
年年初的奥运会预选赛，尽管球队最
终无缘决赛阶段比赛，不过陈威还是
有了不少出色表现，在三场小组赛面
对韩国、伊朗、乌兹别克斯坦的比赛
中，中国国奥一共被对手64次起脚，
同时还有三次点球机会，结果球队一
共仅丢四球，陈威可谓功不可没。值
得一提的是，在同乌兹别克斯坦队的
比赛中，陈威做出多次精彩扑救，其
中就包括扑出了一粒点球。
对于点球，陈威似乎一直比较有

心得，除了国奥期间的出色表现外，
早在2017赛季中，陈威还在代表上海
全运队出战时，有过高光时刻。那一
年 的 天 津 全 运 会 上 ， 以 上 港

1997-1998届球员为班底组建的上海
全运U20男足，一路过关斩将，决赛
中面对拥有张玉宁的浙江队，最终于
点球大战中胜出，陈威在点球大战中
同样扑出一粒点球。
赛后，时任球队主帅成耀东在谈

及当届比赛几名成长较快的球员时，
就点到了陈威的名字：“这几年我们
的而球员都很不错，代表性的比如陈
威，此前相对来说晓东（施晓东）打首
发的次数多一些，陈威过去没有当过
主力，这次全运会让他做主力，比赛
期间他的表现也很好，我们觉得他将
来潜力会很大。”如今看来，当初大家
对陈威的判断，正在一步步由他自己
实现。

沃克：这是陈威职业生涯的重要时刻

大显

尽管首回合已经替补出场，不过
首发出战上海德比，对于陈威而言还
是一次比较特殊的经历，同时伴随着
的，自然还有压力，毕竟他暂时接过的
是国门颜骏凌的手套。

赢球的结果，让所有人感到高
兴，陈威的惊艳表现更让人欣喜，赛
后全队挨个拍打着小伙子的头表达
鼓励和感谢。“我觉得首先我们队伍
做到了拼搏精神，然后踢得也非常的
有血性，防守做得非常好。因为对方
也有很多机会射门，我觉得大家都拼
尽了全力。通过加时30分钟再到最后
的点球，然后大家完成得都很好，对
于我自己而言，能帮助大家拿下这场

胜利也很开心。因为这是第一次参与
这种德比大战，感觉这种氛围还是很
好。”陈威说。

点球大战开始前，沃克将陈威叫到
身边叮嘱几句，谁都没有想到，陈威从
第一轮开始就终结了悬念，他扑出了申
花队中莫雷诺的点球。赛后陈威向门将
教练沃克表达了感谢：“我们有研究对
手的习惯，然后对方的跑位等等，包括
发球的姿势，所以是他（沃克）让我做出
了正确的判断，所以才有这次扑出莫雷
诺这个点球。”这是陈威第一次参加上
海德比，如果说第一回合算是“热身”，
昨晚则是真正意义上的全身心投入。整
场比赛，陈威的发挥比较稳定，点球之

外的几次处理球也较为合理，所有这一
切经历对他来说都将成为成长过程中
的历练，“压力肯定是有的，因为这是很
重要的比赛，今年赛制也不一样，我觉
得更好的是自己的休息，然后做好训
练，同时也会针对他们的高空球做出一
些针对性的训练。”
上周五赛后，陈威给颜骏凌发去

了信息，后者鼓励他继续努力，并且表
示小师弟的表现完全配得上胜利。“
关于颜骏凌，因为他也是为了比赛受
伤的，他也是我们团队的一分子，付出
了很多，大家都看在眼里，我觉得这场
胜利是想送给他的，因为他肯定也很
想拿下这场比赛。”

“研究过对手的点球和高空球”

扑点球一直有“感觉”

本版撰稿 首席记者 刘闻超

“站好自己的位置，我对自己有信心”
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沃克（左）和陈威是良师益友

陈威扑出莫雷诺的点球


